



El primer semestre de 2022 ha sido una etapa compleja. El recrudecido bloqueo estadounidense y la situación de crisis económica mundial nos ha conducido a aplicar métodos y medidas de resistencia creativa, para proseguir el programa de desarrollo en Granma.

En esas condiciones se ha trabajado en la atención a las crecientes necesidades de la población, dígase alimentación, servicios de salud, educación, cultura, deportes y tranquilidad ciudadana, entre otras, no obstante, las severas limitaciones de recursos por la falta de financiamientos externos.

Entre nuestras prioridades están el avanzar en la implementación de la Estrategia económico-social, desde un sistema de trabajo basado en la ciencia, la tecnología e innovación; sostener y mejorar los indicadores de soberanía alimentaria y de educación nutricional.

Favorable resulta el comportamiento de los cultivos varios para el autoabastecimiento local y la comercialización mensual de productos agrícolas, lográndose las 30 libras y más por habitante en todos los municipios.



FOTO Luis Carlos Palacios Leyva

De los cinco kilogramos de proteína animal, se obtiene 1.1, aún insuficiente, mientras tenemos identificados 94 espejos de agua con una extensión total de 293.5 hectáreas, lo cual permitirá potenciar las diferentes especies en la acuicultura granmense.

Se controlan las producciones para el encargo estatal registrándose los mejores resultados en la entrega de carne y leche vacuna a la industria, el acopio y ventas de café, además de la miel de abejas y propóleos.

En cuanto a las exportaciones, fueron evaluados 28 renglones con el incumplimiento del plan en valores en el 25.8 por ciento, que representa 62 millones 427 mil 500 pesos, con una marcada influencia en el azúcar, carbón vegetal y camarón.

En esta etapa, constituyó otra prioridad el programa dirigido a la reducción sostenible del déficit presupuestario, como una medida imprescindible en el desempeño económico, prestando especial atención a los ingresos, concretando su captación en los municipios, donde hay que fomentar una mentalidad exportadora y de comercializar bienes y servicios, ya sea en frontera o en el mercado exterior.

Las ventas netas alcanzaron cinco mil 639 millones 67 mil 300 pesos, el 89.1 por ciento y la circulación mercantil minorista registró 2015 millones 839 mil 500 pesos, para el 99.9 por ciento del plan hasta junio último.

Tenemos que resaltar que, aun en medio de las dificultades, se ejecutaron inversiones por más de 235 millones de pesos y se acometen 35 obras, cinco nuevas y 30 de continuidad, sobresaliendo un secadero de arroz, el hospital pediátrico de Bayamo y la sala de hemodiálisis en Niquero.

Además, concluyeron 646 viviendas construidas estatalmente, por subsidios y esfuerzo propio entregaron 36 casas a madres con tres hijos o más, menores de 17 años, como parte de la atención a la dinámica demográfica.

Es evidente la afectación de recursos materiales, más resulta imprescindible acelerar una conducción más efectiva, a nivel territorial para dar respuesta a la transformación del fondo habitacional, incluido con urgencia, la eliminación de pisos de tierras.

De las 36 empresas que cerraron el año anterior con pérdidas, 18 se han recuperado; de igual forma disminuyeron los montos promedios mensuales.

En la actualidad, son analizados detalladamente las causas y se trabaja en la implementación de una propuesta de medidas para mitigar esta desfavorable situación, condicionada, entre otros factores, por el incumplimiento de los niveles de actividad planificada debido al déficit de materias primas, portadores energéticos y la incidencia del incremento de los precios.

Seguiremos dando pasos importantes, demostrativos de cuánta capacidad tenemos para resistir en circunstancias difíciles, con mucho compromiso revolucionario, protagonismo del pueblo, que sabe lo que defiende y que pone a prueba nuestra inteligencia y espíritu de sacrificio.

Por: La Demajagua